

## Communiqué de presse

Fribourg, le 29 juin 2018

### Nouvelles mesures d'amélioration de l'efficience

**La Direction de l'hôpital fribourgeois (HFR) a défini de nouvelles mesures pour optimiser l'allocation des ressources disponibles. La présence de l'équipe d'anesthésiologie sera réorganisée sur les sites de Tafers et de Riaz, notamment afin de renforcer les effectifs des urgences. En outre, les quatre lits monitorés de l'HFR Riaz seront supprimés, alors que deux autres, d'observation, seront installés aux urgences. Cette réorganisation n'aura aucun impact sur la sécurité et la qualité permanentes des prestations. La palette de ces dernières sera d'ailleurs maintenue dans son intégralité.**

Depuis 2017, une *task force* cherche à améliorer l'efficience au sein de l'HFR. À la suite d'une analyse approfondie, elle a constaté que le personnel soignant d'anesthésiologie était actuellement très peu sollicité la nuit et le week-end, à l'HFR Tafers. Une situation qui s'explique par la fermeture du bloc opératoire à ces moments-là. Comme une mesure similaire est prévue à l'HFR Riaz à partir de cet automne, le phénomène constaté en Singine se reproduira en Gruyère. En parallèle, les services d'urgences des deux sites hospitaliers manquent de personnel.

Le Conseil de direction a donc décidé de réorganiser les services d'anesthésiologie des sites de Riaz et Tafers, afin de mieux mettre à profit les ressources disponibles et de renforcer les effectifs des urgences. Dans cette optique, le personnel soignant anesthésiste appuiera ces équipes la nuit et le week-end. Quant aux médecins anesthésistes, ils assureront un service de piquet nocturne. Ces mesures, qui entreront en vigueur le 1<sup>er</sup> octobre 2018, permettront d'économiser quelque huit postes (EPT) dans les soins et un peu plus de deux au niveau médical, le tout autant que possible via des fluctuations naturelles.

Une autre mesure concerne les quatre lits monitorés de Riaz, qui seront fermés. Dans le même temps, deux lits d'observation seront ouverts aux urgences. Les cas complexes continueront à être transférés à Fribourg.

Cette répartition plus efficiente des capacités humaines permettra de renforcer les services en ayant le plus besoin. En outre, elle devrait se traduire par une économie potentielle d'1,5 million de francs, sans impact sur la qualité et la sécurité des prestations fournies aux patients. À noter que tant l'activité opératoire que la palette des prestations seront maintenues dans leur intégralité, à l'HFR Riaz.

#### Renseignements

Marc Devaud, directeur général, T 026 306 01 02

#### Service de presse

Alexandre Brodard, chargé de communication suppléant, T 026 306 01 23

